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小星星：近日有媒体报道，广州一位女职工古某在入职4个月后发
现怀孕，公司不满其入职不久即怀孕，为了让古某自行离职，对她
百般刁难。甚至安排古某去新疆出差，并且只安排她乘坐普通火
车前往。在古某表示自己身体情况不适合去新疆出差的情况下，
公司以旷工为由解除了双方的劳动关系。古某向法院提起诉讼，
法院认定，辞退行为违反《女职工劳动保护特别规定》，判该公司
支付赔偿金1万元及工资损失8万元。对此，你怎么看？

葵：法律是公平的。
吉祥八宝：应该出台更多的政策切实保护女性免受职场歧视。
喵爷：企业注重利益我理解，但是这么刁难孕妇过分了。
梦的征途：要解决两个问题，一是企业怎么减少女员工怀孕带来的潜在
损失，二是女性如何减少怀孕给自己就业前景带来的不利影响。都有
点难。
斯蒂芬：公司这样做显然是不妥的。但是，曾经也有女生入职怀孕骗福
利待遇的新闻，这个还得就事论事。
良良：那么请问，入职多久怀孕才不被嫌弃？
九十九：罚得好！
饭团：这家公司以后绝对不会招没有生过孩子的女性了。你说是好还
是不好？
坐看云起：晕了，让孕妇广州到新疆坐普通火车。
宋药师：说实话，孕妇的权益应该得到更多的保障。
刘先森：怎么说呢，小企业经营困难，确实会比较在乎这个，只是做法确
实不妥当。
依依：生还是不生，我有亲身体会，一言难尽。
夏天：女职工怀孕及产假后被辞退的现象值得有关部门重视。
迷你马里奥：别管什么时候怀孕，一切跟着法律走！

记者胡翀 通讯员宋彦佩、王
建江报道 在浙江春晖空调压缩
机有限公司工作17年的阮华丰，
与数控车床结下了不解之缘，通
过他的改造、改良，许多数控机器
焕发出新的生机和活力。

“兴趣是最好的老师。”说起
自己的成长之路，阮华丰告诉记
者，因为对数控设备始终怀着新
奇感，让他在这条不断探索创造
的路上越干越有劲。

2000年，20岁的阮华丰从上
虞中塘技校数控专业毕业后，进
入春晖智控公司工作。“当时公司
数控设备很少，仅四五台，还属于

‘稀有’设备。”阮华丰说，那时带
他的师傅人特别好，他与另外一
位小伙伴经常一起突发奇想，将
一些靠手工操作的旧设备改造成
自动化操作系统，师傅放手让他
们干。虽然一开始效果并不显
著，但让他们改造机器的梦想在
实践中一步步变为美好的现实，
且一次比一次成功。

学好数控并不容易，特别是
要成为数控车工领域的高级
工，更是需要日复一日默默摸
索实践。很多时候，阮华丰喜
欢一个人待在车间观察着机器
的运转流程，一边就思考着改

进方案。不少灵感就这样涌现
了出来。

拿一款热水器小排量控制阀
来说，原先加工外螺纹定位，是根
据反面加工的内孔做基准，如果
反面内孔中心距尺寸偏差超过
0.2mm，加工螺纹的中心距偏差
就会加倍到0.4mm，8小时的产
量为160个。阮华丰对它进行改
进，用反面的外圆毛坯定位，不仅
避免了定位偏差问题，效率和质
量大大提高，8小时产量达到了
300个。

这样的设备改造项目，在他
的手上有很多很多。如，水路进

水阀面上有多个不同深度的孔需
加工，以前要用3台数控车床加
工，需要多个工装夹具、多道工序
才能完成，尺寸位置难以精确控
制。阮华丰通过改进工艺，将其
换到加工中心上，用成型刀具，一
道工序就能加工完成产品，加工
时间由原来的6分钟变为现在的
3分钟，效率大大提高，尺寸精度
也在公差范围之内。

2016年，作为数控车工高级
工，阮华丰被调入春晖空调压缩
机有限公司担任机加工班组长。
刚调来不久的阮华丰又将全部的
心思花在设备改造中。

阮华丰看到春晖空调压缩机
机壳平面的6个螺纹孔在加工中
心做，日加工量仅60个，而日需
求量是200个，供不应求的现象
非常突出。他依据多年的技术创
新经验，建议用两个动力头的专
机来加工，每个动力头有6个轴，
打孔攻螺纹两个步骤就能完成，
使日加工产量达到300个，产能
大幅提升。

探索不息，改造不止。阮华
丰说，他最大的心愿就是在数控
专业化道路上不断奋进，日益精
进自己的技能，做个又红又专的
数控技师。

记者阮向民报道 老小区的垃
圾箱里满满一袋子金器，没有旁
人，也没有监控，面对这样一道诚
信考题，一名保洁员交上了完美的
答卷。

日前，家住嘉兴市区铝材宿舍
的陈师傅忙着张罗孩子的婚事。
一大早，他把手镯、耳环、戒指等一
堆黄金首饰装进一个塑料袋里，准
备给孩子送去。“真是人逢喜事，乐
昏了头。”陈师傅说，一阵忙碌之
后，他将装了金器的袋子和其他垃
圾袋一起扔进了小区里的垃圾
箱。等他回过神来，已经是一个多
小时后的事了。这一惊非同小可，
急忙下楼直奔垃圾箱，但此时垃圾
已被清运，那袋子金器也不知去
向。

心急如焚的陈师傅立刻去派
出所报了案。了解情况后，民警与
陈师傅一起来到位于嘉兴市区的
月河社区。刚一开口，社区干部就
宽慰陈师傅说，“放心吧，你的金器
没丢。”

捡到这袋子金器的是小区物
业的保洁员唐胜杰。那天上午，他

和往常一样在小区清运垃圾，“倾
倒垃圾时，发现有个垃圾袋特别
沉，就留了个心眼，打开一看吓了
一跳，满满一袋黄金首饰。”唐师傅
拎着袋子等失主，可等了许久依然
不见人影，唐师傅就跑到社区看看
是否有失主上门。凑巧的是，他刚
进社区说明来意，陈师傅就忧心忡
忡地赶来了。经社区干部和民警
一起清点，正是陈师傅丢失的那袋
金器，价值整整4万元。从丢失到
找回，才隔了两个多小时。陈师傅
由衷感叹：“能遇上如此诚信的保
洁员，我真是太幸运了。”

唐胜杰在嘉兴做保洁员已有
两年时间，收入并不高，为了节省
开支，他一直住在保洁员宿舍里。
面对足足抵得上他一年工资的这
满满一袋金器，而且周边既无旁
人，又无监控，唐师傅却丝毫没有
心动。他说，“不是自己的东西，当
然要还给失主才心安。”

据悉，唐胜杰所供职的新嘉物
业是嘉兴南湖区“工人先锋号”。
他也用自己的行动，擦亮了这块金
灿灿的品牌。

通讯员应红枫报道 一个阳
光和煦的下午，和虞群波在舟山新
城图书馆不期而遇。那一天，虞群
波刚好以优异的成绩修满本科学
分，顺利领到了本科毕业证书，并
被东北财经大学评为了本届优秀
毕业生。看着她满脸挂着快乐，在
祝贺之余，更对这位多才多艺的普
通女工多了一分赞赏。

虞群波现供职于舟山兴海建
设有限公司，凡了解她的朋友，无
不为她的追求、所具有的艺术天
赋和潜质所钦服。

其实我最早认识虞群波的，
不是她的人，而是通过她的摄影
作品。

大人鼓励埋下她追求艺术的
种子

虞群波出生于舟山群岛岱山
县一个不甚热闹的小渔村。她
说，记得还是懵懂孩童时，一次她
随手拿碎黄砖在家里的石头墙上
涂鸦了一幅画，晚上爷爷奶奶回
家看见后，不但没有批评她，反而
夸奖她画得真不赖。自此，她对

画画萌生了浓厚的兴趣。等上了
小学，凡是学校里组织的绘画比
赛，她几乎都是名列前茅，从未出
过前三。

美术培训班的一位老师免费
带她学习绘画技巧，在虞群波离
开岱西植新小学的时候，那位美
术老师还赠送给她亲自制作的一
件工艺品做纪念：一块光洁的鹅
卵石上书写着一个鲜红的“思”
字，边上还有一行纤秀的小字：三
思而后行。20多年来，虞群波一
直将这件纪念品珍藏在身边，时
时鼓励自己。

虞群波说，她少年时的绘画
兴趣能够受到老师和其他人的肯
定和鼓励，是她一直以来渴望把
艺术变为生活的最初原动力。

艺术也能变成生活

一次，虞群波在一条手绢上
绣出了牡丹和红梅，她把绣好的
手绢拿给外婆看，外婆拿着手绢
开心得合不拢嘴，对虞群波说，你
刺绣的手艺原来也那么好，将来
给外婆绣一对枕头吧。外婆的话

也许只是一种鼓励，但是虞群波
听后记在了心里。她筹齐了刺绣
的布料和各色的绣线，一针一针
地把整个业余时光都绣进了那对
漂亮的枕头里。

这对针线工整的刺绣枕头
上，以两朵盛开的茶花为主体，伴
以一上一下翻飞的一对栩栩如生
的蝴蝶，似乎要从枕头上翩飞起
来。茶花的花瓣及叶脉绣得纹理
清晰，层次分明，好像正在阳光的
照耀下缓缓舒展出一抹淡雅的芬
芳。外婆看得不知道怎么夸奖这
个心灵手巧的外孙女，只是一个
劲地点头说，“真好，真好！”

外婆多年来一直珍藏着这对
绣花枕头，那年外婆去世时，家人
按外婆生前的嘱咐，将绣花枕头
作为外婆的随葬物品永远陪伴在
了外婆身边。这是她把艺术变成
生活的一部分的最初尝试。

生活的艺术，就是艺术的生活

虞群波很有艺术天赋，却因
一次学业的错误选择，与艺术专
业失之交臂。但虞群波说，她喜

欢一位哲人说的话：生活的艺术
就是艺术地生活。那么，何不把
生活变得艺术一些？

在舟山兴海建设有限公司工
作之余，她爱上了摄影。她会把
照片处理得如同一幅绘画作品，
将天头地脚和视觉空间安排得非
常到位。在她所拍摄的一组荷塘
照片中，没有别人镜头下“接天莲
叶无穷碧，映日荷花别样红”的画
面，只有一只莲蓬的写意和波光
中一叶荷叶的倒影，抑或是一枝
尖尖的小荷下，几瓣凋谢的花瓣
静静地躺在笼罩着暮色的荷叶
上，让人感受到一份静美的诗性
和禅意。她把自己所拍的照片上
传到舟山论坛摄影版块，和大家
分享，并听取大家的意见，交了一
些“很有意思”的朋友，她的摄影
技艺也长进了很多。

虞群波业余时间还非常喜欢
剪纸艺术。她向我展示了一些剪
纸作品，“年年有鱼”，那条灵动的
鱼几乎像是活的，似要跃出水面；

“喜上梅梢”，那对在梅花枝头上
跳跃的喜鹊，好像让我听到了它

们欢快的鸣叫。
除了倾心于一些艺术创作，

每逢闲暇，虞群波会在家里烧上
几个拿手好菜，简简单单，又不乏
精致。她把自己做好的菜，拍成
照片，晒到网络论坛或者QQ群
里，得到夸赞，心里便会特别开
心。虞群波的厨艺在朋友中很有
口碑，以致于QQ群里的朋友常
常邀请她聚会时露一手，她也总
是乐此不疲。

空闲的节假日，虞群波几乎
都会带上她的相机行走在路上，
边驴行边创作。在她的个人博客
空间里，还能够找得到她最初参
加户外运动的心得文章。她在
《游走在城市边缘》里说：“每天依
然忙碌，那是为了生活在奔波；而
每周的行程依然满满，那是寻求
心的归宿。”

追求生活的艺术，已经成为
了今天的虞群波的一种生活方
式，这种生活方式就像她喜欢侍
弄阳台上的那些花花草草，总会
在季节的不断更替中，给她带来
一份冬暖夏凉的惊喜。

通讯员刘生国 记者冯伟祥
报道 30年前,她选择了护士这
个职业，从此一直坚守，兢兢业
业，无怨无悔，把每一位病人当作
自己的亲人。

“哪怕工作再苦再累我也要
坚持下去，我要为海岛老百姓服
务一辈子。”她说。

她就是舟山市普陀医院六横
分院护理部主任王月微。

对于王月微来说，工作从来
没有上下班之分。只要医院有任
务，不管什么时间她都随叫随到，
从来没有半句怨言。有时一些新
来的护士给新生婴儿打针扎不进
去，打电话向王月微求助，王月微
二话不说，会马上从家中赶到医
院，哪怕半夜三更也是如此。

王月微在妇产科工作了六七
年后，被调到内外科当护士长，工
作比以前更忙了，但她从无怨
言。2004年10月，有两个外地男
子从海塘上摔下来伤势严重。当
时因台风影响，航船全线停航，病
人无法转院治疗。为此，王月微
和其他护士整整两天两夜全程守
护，直到病人转院为止。

2005年下半年，有一次在抢
救一位危急病人时，王月微和别的

护士轮流用手捏简易的呼吸器（那
时医院还没有自动呼吸机），竟整
整捏了一个昼夜没停下来过。当
看到病人转危为安了，累得手抽筋
的她们才放心地回家去休息。

王月微把病人当作是自己的
亲人。六横嵩山村的老林以前身
患重病，从大医院转到家里时全身
插着5根管子。医院接到病人家
属的求助后，王月微跟随医生到病
人家中，她给病人打针、护理，做得
十分细致和周到。那时，王月微和
医生几乎是每天一次赶到病人家
中看病，在王月微和医生的精心医
治和护理下，这位病人身体好转，
后来又活了十几年，被称为奇迹。
病人的家属对王月微和医生的工
作作风给予了充分肯定。

至今，王月微在六横医院从
事护士工作已整整30个年头，从
一名普通的小护士，成长为医院
唯一的副主任护师，有人问她为
什么不“动一动”？她说，她从来
没有想过往工作条件好、待遇高
的大医院调，“如果大家都往上面
调了，那海岛医院的护士工作谁
来做呢？我就选择在海岛医院当
一辈子的护士，我要好好地为海
岛上的每一位病人服务。”

5 月 20 日，在第 28 个“全国
助残日”，浙江华云电力工程设
计咨询有限公司在杭州临安区
与临安残联一起开展“不忘初
心，为爱同行”志愿服务活动，
并开启长期合作的新篇章。与

此同时，华云设计公司青年志
愿 者 将 一 批 他 们 精 心 录 制 的

“安全用电”有声读物和盲人阅
览室活动物资捐赠给临安区图
书馆。
通讯员郑枫婷、兰银宾 摄影报道

浙江春晖空调压缩机有限公司有位设备改良高手——

让老机器焕发新效能

一位追求生活艺术的普通女工：

行程满满，那是寻求心的归宿

老小区垃圾箱里满满一袋金器，
没有旁人，没有监控……

保洁员用行动
擦亮“工人先锋号”

“如果大家都往上面调，那海岛医院
的护士工作谁来做？”

王月微：要为
海岛百姓服务一辈子

不忘初心 为爱同行

最美职工

一线风采

多彩生活

见惯了素描、水
彩和漫画，赏倦了写
意、工笔和油画，那
么，医护人员用中草
药拼制的图画绝对能
让你耳目一新。

浙江中医药大学
附属第二医院章丽
仙、叶家安两位护士
（上图），利用业余休
息时间，用红花、艾
叶、丹参、杜仲、三七
花等 20 多味中药做
成《悬壶济世》图（左
图），是不是让你大开
眼界？

记者王艳
通讯员沈笑驰、阮芝芳

摄影报道

中药成画

“在乡村中，时间保持着上帝
创造时的形态，它是岁月和光阴，
每一处景，每一处物都有时间的
故事。”杭州市桐庐横村镇白云村
郑城自然村，一个日渐凋零的百
岁老村落，在国网浙江桐庐县供
电公司电力人员的巧手下，正在
经历一场不为人知的“重生”。

“抢救性”修复 老房华丽蜕变

郑城自然村里，除了山水，
最多的就是斑驳年迈的老房,多
年的风霜加上以前用柴火、煤气
烧饭取暖，老房满是沧桑。为了
保留原始的土墙青瓦房、石板羊
肠道，封存住这原生态的村貌，
在桐庐县供电公司和桐庐县政

府的合力下，一场“抢救性”的电
气化改造开始了。

“修缮一座老宅，复原它的
外观，再从内部重新设计、加固、
翻修，这一系列的工程远比重新
建造一间难度大得多，费用也高
得多。”桐庐县供电公司的工作
人员算了一笔经济账，“改造一
栋两层可居住2至3户人家的老
房子，至少要花费100多万元。”

在老房的石板地面、土砖墙
面内新装电壁炉、电采暖等取暖
设备更是一大挑战。为了留存

住越来越稀少的原始村落，助力
美丽乡村建设，他们毅然前行，
克服重重阻碍，“书画”出一处又
一处的精彩。

“村落在高山上，远离城镇，
物资运输很不方便，以前用瓶装
煤气，光是人工搬运更换的成本
都很高，而且还不安全环保。现
在摒弃了明火的使用，也更为这
些木质老房的防火做好了保障，
真让我省心不少。”说起再电气
化改造，民宿张老板颇为欣慰。

改造后的老房，完好保留了

外观的“历史痕迹”，内部则以电
气灶取代了燃气、柴土灶，以空
气能热泵、蓄热式电锅炉、蓄热
式电暖气、电热膜等电采暖设施
取代了以往的锅炉、煤气取暖，
不仅环保，还能达到90%以上的
热效率，并且每年供暖取暖成本
将降低 2/3。“重焕生机”后的老
房，真正实现了屋外原始风貌、屋
内全电气化的华丽蜕变。

打造全电民宿 助力乡村振兴

郑城自然村地处偏远山区，

加上缺乏本土经济项目，村民
逐渐搬离，常驻村民日益减少，
整个村落也濒临颓败消失的边
界。但老房再电气化的改造，
给这个村落带来了新希望，加
之当地绿水青山的地理资源，

“郑城全电民宿”应运而生，让
这个日渐没落的村庄又一次活
跃起来。原始的村容村貌、全
电气化的便捷体验，吸引了大
量来自各地的旅客。原住的村
民有了新的收入，搬迁在外的
村民也欣然回迁，郑城自然村

又一次振兴起来。
村落再电气化的全面改造，

全电民宿的诞生，给当地的村民
带来了巨大的经济收益，同时也
给当地供电公司带来了不小的
工作压力。

为了适应民宿改造的需要，
桐庐县供电公司优化电力线路路
径及台区位置布点设计，使电力
设施与乡村环境和谐融合，将原
本 30千伏安变压器增容至 160
千伏安，远期将增容至1000千伏
安。同时，公司按照电能替代项
目启动“绿色通道”，投资 40万
元，建成2.5公里10千伏高压线
路，实现电能替代工程从业扩报
装到送电全过程“一站式”服务。

民宿二期的观光电动车、电瓶车、
太阳能光伏板等设施的添置，更
将进一步深化民宿吃、住、行“多
角度、全方位”的电气化全绿色体
验，也将为郑城村民带来更大的
经济效益。

经测算，郑城全电气化民宿
一期项目投运后，年消耗燃气
约减少5吨，年二氧化碳减排量
更达到15.85吨。再电气化的全
面铺开，减少了环境和景区污
染，为绿水青山罩上一层绿色
保护罩；再电气化的深度渗透，
提升了民宿的智能化、数字化，
让你身处乡野美景却能享受都
市便捷。

刘紫婷

桐庐供电：再电气化改造 百年村落焕生机


